
Пролетарии всех стран, соединяйтесьI

Орган парткома, дирекции, профкома, комитета В Л К С М  и месткома || Цена 10 коп- 
Ленинградского политехнического института имени М. И. Калинина

Где нет организации, там нет успеха!
О ходе подготовки к новому учебному году

Дом-гигант на Смоленской площади готов. Остроконечный 
шпиль его поднялся над Москвой на 171 метр. Это чуть ли не в 
два раза выше Исаакиевского собора. Помещения его поражают 
красотой отделки, богатством красок, мрамора, бронзы, хрусталя. 
Все здесь, от скоростных лифтов до маленьких автоматов, служа
щих для регулирования температуры в помещениях, предназначено 
для удобства людей.

На стройке высотного дома инженеры, архитекторы, конструк
торы, стахановцы прошли большую школу.

На снимке: высотное здание на Смоленской площади.
Фото И. Грановского (ТАСС)

---------- ★ ★-----------

Для сталинских строек

В  предстоящем: учебном году 
я Политехнический институт 
вливается новый, довольно боль
шой отряд, молодежи, окончив
шей средние школы и технику
мы. В этом году прием в инсти
тут значительно превосходит по 
своему количеству приемы всех 
прошлых лет.

Прием такого большого (кон
тингента потребовал от дирек
ции института, партийной и -об
щественных организаций особого 
отношения и тщательной подго
товки к новому учебному году.

Партийный комитет институ
та на своем заседании 10 июля 
с. г. заслушал и обсудил докла
ды директора института проф. 
Алабышева А. Ф. и его замести
теля по административно-хозяй
ственной части Бельтнхина Б. П. 
«0 подготовке к новому учебно
му году».

В ходе обсуждения вопроса о 
подготовке к  новому учебному 
году на партийном комитете ста
ло ясно, что дирекция института 
проделала ряд работ, направлен
ных на обеспечение нормальны
ми условиями учебного процес
са, а также на подготовку ауди
торий, лабораторий и жилых по
мещений -к .новому учебному 
году.

Дирекция института своевре
менно составила план размеще
ния студентов факультетов по 
корпусам студгородка и преду
смотрела необходимое расшире
ние учебной и жилой площади, 
вызванное увеличенным приемом 
в этом году. Административно- 
хозяйственный отдел института 
своевременно начал проведение 
текущих и капитальных ремонт
но-восстановительных работ. 
Большие ремонтные работы про
водятся по гидротехнической 
лаборатории, по 7-му корпусу 
студенческого общежития № по 
другим учебным и жилым об’ек- 
там. Много времени идут уже 
восстановительные работы по 
зданию фабрики-кухни, которая 
будет обладать пропускной спо
собностью до 5000 чел. в сутки 
и где также разместятся филиал 
фундаментальной библиотеки и 
ряд комнат, предназначенных, 
для проведения клубной работы.

Наряду с этим партийный ко
митет отметил недостаточную ра
боту некоторых факультетов по 
новому приему. Так, например, 
декалат электромеханического* 
факультета не выполнил приказ 
директора института о переводе 
ряда своих лабораторий из глав
ного учебного., корпус а в высоко
вольтный корпус, чем недопу
стимо затянул подготовку необ
ходимого аудиторного фонда к 
новому учебному году.

Партийный комитет и комис
сия парткома отметили, что под
готовка к новому учебному году 
ведется хозяйственными отдела
ми, подчиненными заместителю 
директора по АХЧ, в недостаточ
ном темпе, не обеспечивающем 
своевременную подготовку учеб- 
ньпс помещений и общежитий. 
Работа по капитальному ремонту 
ряда об’ектов не выполняется в 1

установленные сроки из-за слабой 
организации труда рабочих в 
ОКСе и ОГМ, а также из-за пре
небрежения механизацией работ. 
Отсутствует комплексный план- 
график по всем видам работ, свя
занных с подготовкой к новому 
учебному году института, нет 
календарных планов текущего 
ремонта и оборудования помеще
ний ио студгородку.

Социалистическое соревнова
ние в ОКСе, ОГМ и AX0 проте
кает в значительной степени 
формально, наглядная агитация, 
показ л) чших стахановцев и но
ваторов производства не органи
зованы, борьба за выполнение 
индивидуальных социалистиче
ских обязательств не проводится. 
Партбюро рабочих и служащих 
не приняло мер к  вскрытию от
меченных недостатков, и к их 
устранению.

Партийный комитет, отметив 
недостатки в подготовке к ново
му учебному году, рекомендовал 
директору института проф. Ала
бышеву А. Ф. рассмотреть во
прос об улучшении работы отде
лов капитального строительства, 
главного механика и админи
стративно-хозяйственного отдела 
и обратить особое внимание на 
организацию и производитель
ность труда в этих трех отделах, 
играющих большую роль в деле 
подготовки всего института к 
новому учебному году.

Партийный комитет особо об
ратил внимание зам. директора 
по административно-хозяйствен
ной части тов. Бельтнхина Б. П. 
на самоуспокоенность в отделах, 
.находящихся в его подчинении, 
а также и на его личное благо
душие в вопросах организованно
го, своевременного и качествен
ного выполнения .всех работ, свя
занных с подготовкой матери
альной базы .института к новому 
учебному году.

После такого всестороннего 
обсуждения на партийном коми
тете недостатков в работе отде
лов, подчиненных зам. директору 
.по административно-хозяйствен
ной части, и после острой кри
тики в адрес самого тов. Бельти- 
хина, казалось, должен был бы 
.наступить перелом в их работе 
,в сторону резкого улучшения ор
ганизации труда рабочих, а так
же в под’еме уровня социалисти
ческого соревнования и стаха
новского движения среди рабо
чих; в сторону резкого улучше
ния руководящей и организую
щей роли начальников отделов, 
мастеров, руководителей работ.

Однако открытое партийное 
собрание рабочих и служащих и 
Управления института от 28 ию
ля 1952 года, обсуждавшее до
клад тов. Бельтнхина Б. П. 
«0 подготовке к новому учебному 
году», показало, что серьезных 
сдвигов в улучшении работы 
в чгдминистративно-хозяйственной 
части института не произошло, 
несмотря па острую критику его 
работы на партийном комитете 
10 июля с. г. Доклад Бельтихи- 
на был несамокритичный, скуч
ный, без постановки конкретных 
.задач перед коллективом и руко

водителями отделов. В  докладе 
. с к в о з и л и  беспечность и самоуспо
коенность вместо критики и мо
билизации коллектива на выпол
нение предстоящих работ.

Попрежнему руководство ОКСа 
но планирует накануне расста
новку рабочих по участкам, из- 
за чего недопустимо теряется 
дорогое время. Так, например, 
17 июля с. г. 46 человек долж
ны были бездействовать по этой 
причине в течение всего рабоче
го дня. Начальник ОКСа тов. 
Разживин и начальник электро
станции (он же нач. механиче
ских мастерских) тов. Комаров 
редко бывают на рабочих уча
стках, что указывает на от
сутствие у них -контроля за хо
дом выполнения работ, на их 
безответственность и бесхозяй
ственность.

Несерьезно относится к своим 
обязанностям и начальник АХО 
тов. Санта лов. Недопустимо бы
ли затянуты из-за его попу
стительства работы по осво
бождению ряда лабораторий и 
других. помещений под аудито
рии.

Необходимо напомнить также, 
что бригада электриков (нач. 
тов. Никитин) должна к 20 ав
густа с. г. смонтировать и по
дать силовой ток в лаборатории: 
автоматики и телемеханики, ре
лейную, электрических сетей и 
к некоторым аудиториям. Одна
ко работы сейчас ведутся мед
ленно. Нельзя закрывать глаза 
на то, как это делают некоторые 
паши работники, что уже дваж
ды срываются сроки ввода в 
эксплуатацию такого необходи
мого нам об’екта, каким являет
ся фабрика-кухня; вызывают 
также опасения быть затянуты
ми ремонтно-восстановительные 
работы 4-го этажа гидрокорпуса 
и гидротехнической лаборатории.

Совершенно ясно, что от не
посредственного руководства в 
основном-то и зависит успех ре
монтно-восстановительных работ. 
Поэтому начальники отделов 
тт. Разживин, Санталов, Прудни
ков, а также тт. Комаров, Ники
тин и другие, кому поручен тот 
или иной участок, в ближайшие 
дни (а дорог каждый день) 
должны вкорне изменить темпы 
своей руководящей работы, по
кончить с беспечностью и благо
душием, устранить имеющиеся 
недостатки, повысить организа
цию работ и труда рабочих, по
вести настоящую борьбу за свое
временное, срочное выполнение 
ремонтно-восстановительных ра
бот, связанных с подготовкой 
материальной базы института к 
новому учебному году.

Времени осталось немного. 
Полным ходом проходят в инсти
туте приемные испытания. Наш 
долг и наша честь —  в срок 
сдать в эксплоатацпю все поме
щения —  как учебные, так и 
лсилнщно-бытовые, чтобы обес
печить нормальные условия для 
начала нового учебного года.

Наилучшее использование 
энергии, воды в турбине всегда 
является основной задачей гид- 
ротурбоетроения. В технике это 
называется максимальным .повы
шением коэффициента полезного 
действия. В условиях гигантских 
строек коммунизма эта задача 
приобретает особо важное значе
ние. Достаточно сказать, что для 
строящихся волжских электро
станций повышение к. п. д. по
воротно-лопастных турбин толь
ко на один процент дает доба
вочную мощность, равную Вол
ховской гидростанции —  пер
венца электрификации страны по 
великому плану ГОЭЛРО.

Для разрешения этой основ
ной задачи лаборатория Гидрома- 
шин нашего института выпол
няет сейчас ряд научно-исследо
вательских работ по испытанию 
моделей гидротурбин Куйбышев
ской ГЭС.

Так, например, в лаборатории 
проводятся испытания моделей 
гидротурбин в условиях эжекци- 
онното (несвободного, стеснен
ного) потока, имеющие важное 
значение для турбостроения. Соз
давая различные предполагаемые 
режимы действия турбины, ре
гулируя водоспусками, произво
дят оценку ее эффективности 
(снятие характеристик), что дает 
возможность нарисовать нагляд
ную картину поведения турбины 
в настоящих условиях ее рабо
ты. Также в лаборатории произ
водятся исследования быстроход
ных рабочих колес для поворот
но-лопастных гидротурбин; не 
менее важным является испыта
ние плоских рабочих и аварий
ных затворов для спуска павод
ковых вод.

Отвечая на обращение коллек
тива Ленинградского металличе

ского завода им. Сталина по д<й 
срочному изготовлению гидро
турбин для сталинских новостро
ек, коллектив нашей лаборато
рии взял на себя обязательство 
досрочно закончить все научно- 
исследовательские и производ
ственные работы для проектиру
емых гигантских турбин строек 
коммунизма и тем самым оказать 
содействие и дать стране гидро
турбины уже в 1953 г. (вместо 
намеченного по плану 1954 г.).

Кафедра гидромашин проводит 
комплексные работы по сталин
ским новостройкам совместно с 
кафедрами аэродинамики, токов 
высокого напряжения, техноло
гии машиностроения и др.

Принятое обязательство кол
лектив выполняет, однако край
няя недостаточность снабжения 
лаборатории материалами и ин
струментами (сверла, напильни
ки, метчики, карборундовые кру
ги, наждачная бумага, изоляци
онная лента и др.) нередко ста
вят под угрозу это выполнение в 
сроки, намеченные кафедрой.

Открытие первенца сталин
ских новостроек —  Волго-Дон
ского судоходного канала нм. 
В. И. Ленина —  воодушевило 
коллектив кафедры и лаборато
рии на борьбу за новый под’ем 
научно-исследовательской рабо
ты по выполнению почетных за
казов для великих строек комму
низма.

Из научно-исследовательских 
и производственных кадров осо
бо следует отметить работу зав. 
кафедрой доц. В. П. Гурьева, до
цента кафедры П. Н. Смирнова, 
старшего лаборанта М. Я. Ши- 
пицьгаа, слесарей Ф. II. Налова 
и Г. И. Колосова.

Э. ЛЕЛЬПУРАН,
и. о. зав. лаб. Гидромашик
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У В А Ж А ЕМ А Я  Р ЕД А К Ц И Я !
Позвольте мне выразить через 

вашу газету свою глубокую бла
годарность дирекции и местному 
комитету института, а также на
чальнику пионерского лагеря 
Л П И  Вере Федоровне Бередни- 
ковой за хорошую организацию 
отдыха для наших детей и за ту 
постоянную и теплую заботу, ко
торую проявляет о них весь вос
питательский коллектив пионер
лагеря.

Б. ЗВ О Н А Р ЕВ , 
рабочий

ОТ РЕД А КЦ И И
В нашей газете за №  26 ог 

30 июня с. г. в статье «ОБ ИТО
ГАХ У Ч ЕБН О ГО  ГОДА В  СЕТИ 
ПАРТИ Й НО ГО  П Р О С В Е Щ Е 
НИЯ» указывалось на несерьез
ное отношение некоторых членов 
В К П (б ) к занятиям в Универси
тете марксизма-ленинизма. В 
частности, отмечалась фамилия 
тов. Л О П АТКИ Н А . Как выясни
лось, тов. Лопаткин к этому вре
мени сдал все экзамены в Уни
верситете на «отлично».

Редакция признает свою 
ошибку.

Зам. редактора В И Ш Н Е В Е Ц К И Й

В е л и к и й  пу т ь  о т к р ы т
27 июля состоялось торже

ственное открытие одной из 
величайших строек коммуниз
ма. —  Волго-Донского судоходно- 
.го канала им. Владимира Ильича 
Ленина.

Из призрачной мечты, из на
родной легенды, передававшейся 
от дедов к внукам, в удивитель
но короткий срок родился Волго- 
Донской канал, связавший две 
великие русские реки —  Волгу 
и Дон. Все моря европейской 
части СССР соединены теперь в 
единую воднотранспортную си
стему, а воды этих славных рек 
прошли в глубь степей -и принес
ли жизнь обширной территории 
засушливых и полупустынных 
районов. И то и другое предста
вляет для нашего народа, для 
Советского государства неоцени
мое значение.

Претворяются в жизнь бессмерт
ные идеи вождя революци
онных масс Владимира Ильича 
Ленина, который еще в 1918 
году указывал, что сооружение 
.Волго-Донского канала явится 
могучим рычагом, долженствую
щим повернуть экономику обла
стей юго-востока России.

В создании грандиозных гидро
технических сооружений нашли 
яркое отражение торжество на
учно-технической мысли, пламен
ный патриотизм нашего великого 
народа, мощный под’ем творче
ской инициативы и активность 
строителей канала.

Волго-Донской судоходный ка
нал имени В. И. Ленина —  де
тище всех народов нашей страны. 
Его сооружение стало подлинно 
всенародным делом, в котором го
рячее участие принимали все со
юзные республики, все края и 
области страны, широчайшие 
массы рабочих, колхозников, со
ветской интеллигенции.

На стройке трудились пред
ставители двадцати шести нацио
нальностей союза. Около полуто
ра тысяч предприятий Москвы, 
Ленинграда, Урала и Сибири, 
Украины и Прибалтики, Казах
стана и Поволжья и других рай
онов страны поставляли стройке 
машины, материалы и оборудова
ние.

Соревнуясь в трудовой добле
сти со строителями канала, рабо
чие, инженеры и техники эшх 
предприятий с огромным энтузи
азмом, досрочно выполняли зака
зы великой сталинской стройки.

Содружество советских ученых 
и строителей в годы сооружения 
Волго-Донского канала росло и

крепло. Оно во многом помогло 
стройке и в то же время откры
вало перед наукой и техникой 
новые горизонты, обогатило их 
новыми фактами и выводами. 
Поэтому можно совершенно убе
жденно сказать, что строители 
Волго-Донского канала своими но
ваторскими делами внесли цен
ный вклад в советскую науку.

Ряд важных научных и тех
нических проблем в области ги
дротехники был блестяще решен 

1 в самом ходе строительства. В 
| творческом содружестве ученых, 
инженеров и передовиков пропз- 

• водства был найден правильный 
- путь строительства плотин на 
песчаном грунте.

Сооружение великих строек 
коммунизма выдвигает перед со
ветскими учеными множество 
больших и малых научно-техни
ческих проблем.

Научная и техническая мысль 
призвана плодотворно работать 
над дальнейшим совершенствова
нием механизации и автоматиза
ции всех строительных работ, над 
повышением производительности 
машин и агрегатов, занятых на 
сооружении новостроек.

Завершение строительства Вол
го-Донского судоходного канала, 
грандиозный размах работ по со
оружению величайших в мире 
Сталинградской и Куйбышевской 
ГЭС, главного Туркменского ка
нала, Каховской гидроэлектро
станции, Южно-Украинского и 
Северо-Крымского каналов свиде
тельствуют о несокрушимой мо
щи нашего государства, о неиз
меримых преимуществах совет
ского социалистического строя 
над капиталистическим, об ог
ромных внутренних силах совет
ского народа —  народа-созида- 
теля.

Советские люди знают, что эти 
стройки несут колоссальное об
легчение их труда, рост благосо
стояния, открывают широкие воз
можности дальнейшего под’ема и 
расцвета культуры и науки. По
этому каждый советский человек 
стремится самоотверженным тру
дом внести свой вклад в дело со
оружения этих великих строек 
сталинской эпохи.

II вот почему сегодня каждый 
советский человек переживает 
победу строителей Волго-Донского 
канала как свою собственную, 
глубоко личную радость и весь 
наш народ празднует новую ге
роическую победу иод Сталин
градом.

Гениальное высказывание 
Владимира Ильича Ленина «Ком

мунизм —  это есть советская 
власть плюс электрификация 
всей страны» находит свое на
стоящее воплощение в гигант
ских делах нашего народа, руко
водимого верным другом и сорат
ником Ильича товарищем 
Сталиным.

Новая выдающаяся победа со
ветского народа, его блистатель
ные успехи в строительстве ком
мунизма имеют широчайшее ме
ждународное значение, являются 
великим вкладом нашей Родины 
в дело укрепления мира, свиде
тельством его последовательной и 
неизменной миролюбивой полити
ки. Она наносит сокрушительный 
удар по клеветнической пропа
ганде поджигателей новой миро
вой войны, разоблачает лживые 
измышления империалистической 
реакции.

Товарищ Сталин говорит: «По
нятно, что если Советский Союз 
не сокращает, а, наоборот, рас
ширяет гражданскую промыш
ленность, не свертывает, а, на
оборот, развертывает строитель
ство новых грандиозных гидро
станций и оросительных систем, 
не прекращает, а, наоборот, про
должает политику снижения 
цен, —  то он не может одновре
менно с этим раздувать военную 
промышленность и умножать 
свои вооруженные силы, не ри
скуя оказаться в состоянии бан
кротства».

Эти мудрые слова великого 
вождя народов для многомиллион
ной армии защитников мира яв
ляются неиссякаемым источни
ком ее бесстрашия и силы.

Весть об окончании строитель
ства и вступлении в строй Вол
го-Донского судоходного канала 
имени В. И. Ленина нашла самый 
горячий отклик в сердцах мил
лионов простых людей земного 
шара, прозвучала па всех языках 
как гимн миру, свободному труду 
и дружбе народов. Люди доброй 
воли ' во всех странах, радуясь 
вместе с советским народом его 
победам и успехам, проникаются 
верой в силу народа, в торжество 
дела мира.

Советские ученые вместе со 
всем народом воодушевлены 
огромным размахом созидатель
ных работ в нашей стране, про
водимых иод руководством партии 
Ленина— Сталина. Деятели науки 
и техники преисполнены горяче- 
■го стремления своим творческим 
трудом помочь народу успешно 
осуществить великую сталинскую 
программу коммунистического 
строительства.

Хотим учиться
в Политехническом

На снимке: группа поступающих в приемной комиссии. Их 
интересует ряд вопросов об экзаменах.

----------★ ★---------

Спасибо за наше счастье!
В  нашей стране социализма 

все дороги ведут к коммунизму. 
Но, чтобы строить коммунисти
ческое общество, как говорил 
товарищ Сталин, «надо знать, а 
чтобы знать, надо учиться. 
Учиться упорно, настойчиво, 
терпеливо...» Советской стране 
требуется очень много специа
листов во всех отраслях про- 
зшшленности. Молодежи страны 
Советов открыты двери во все 
.учебные заведения. Каждый гра
жданин Советского Союза может 
поступить но своему желанию в 
любой вуз или втуз. Я  окончил

в нынешнем 1952 году 10-й 
класс Молоховской средней шко
лы Калининской области. Меня 
с детства интересовала профессия 
металлурга, и  вот, наконец, сей
час может осуществиться моя 
,мечта. Первые экзамены прошли 
у меня успешно. Только благодаря 
мудрой политике нашей комму
нистической партии, руководи
мой 'вождём всех народов мира 
великим Сталиным, я имею пра
во поступить в такой видный 
институт, как Политехнический 
им. М. И. Калинина.

А. МОРОШКИН

«Наш институт»
Правильно выбрать профес

сию —  как это трудно и важно. 
В этом году мы учились в 10-м 
классе 384-й школы, учились 
последний тод, впереди —  ин
ститут. Мы давно знали, что это 
будет технический вуз, но его 
нужно было выбрать из много
численных втузов нашего города. 
В конце учебного года все ин
ституты проводили дни откры
тых дверей, во многих побыва
ли мы, приезжали и в Политех
нический институт им. Калини
на. И лаборатории, и актовый 
зал, и внешний вид институ
та —  всё нам понравилось.

«Наш институт», —  решили 
мы и назвали «нашим» физико- 
механический факультет.

Позже мы приезжали в приём
ную комиссию института, где 
нас очень хорошо встретили, и 
твердо решили, что пойдем сюда. 
27 июня мы сдали свои доку
менты.

Сейчас мы сдаем приёмные 
экзамены и, конечно, очень хо
тим и всё сделаем возможное, 
чтобы быть студентками Поли
технического института.

Г. ИЛЬИНА, Т. ПЕТРОВА,
В. СЕМЕНОВА

оэаветная мечта
Уже в 8— 9-м классах каждый 

из нас задумывался над вопро
сом: «кем быть?» Одни из на
ших подруг решили стать пре
подавателями, художниками, ар
хитекторами, врачами, историка
ми. А мы твердо решили стать 
инженерами-элоктриками. Наше 
желание особенно окрепло, когда 
мы побывали в Политехническом 
.институте в день открытых две
рей, прослушали беседы профес
соров, осмотрели прекрасно обо
рудованные лаборатории инсти
тута.

И действительно, что может 
быть лучше специальности ин- 
женера-электрика! Какое счастье 
вложить свой труд в дело эле

ктрификации страны, в дело по
строения коммунизма, в дело 
осуществления заветов великого 
Ленина.

Сейчас мы переживаем волну
ющие минуты -г— сдаём вступи
тельные экзамены. Мы прила
гаем все силы, чтобы успешно 
сдать эти экзамены, и с нетер
пением ждём того дня, когда мы 
сможем назвать себя студентами 
Ленинградского политехническо
го института имени М. И. Кали
нина.

Окончившие 192-ю школу 
г. Ленинграда Д. АНЦЕЛО- 
ВИЧ, Л. ГОЛОВАНОВА, 

,о Л. ТАТАРИНЦЕВА

Волго-Донской судоходной канал им. В. И. Ленина. На снимке: вход судов в шлюз №  10 
из Варваровского водохранилища.
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